

PAROISSE SAINTS PIERRE ET PAUL DE PAIOLIVE



5, place de l'Eglise 07140 LES VANS - 04 75 37 33 97 - paroisse.paiolive@wanadoo.fr
Père Christian Goudard, curé - Bruno Debray, diacre - P. Joseph Charaix, prêtre retraité

Les Assions - Banne - Beaulieu - Berrias - Brahic - Casteljau - Chandolas - Chambonas - Chassagnes - Gravières - Les Salleles - Maisonneuve - Malarce - Malbosc - Montselgues - Naves - Saint André de Cruzières - Saint Jean de Pourcharesse - Saint Paul le Jeune - Saint Pierre le Déchausselat - Saint Sauveur de Cruzières - Thines - Les Vans

NOTRE FEUILLE DE ROUTE POUR LA SEMAINE DU 23 AOÛT au 31 AOÛT 2025

Psaume 39 – Allez vers le Seigneur parmi les chants d'allégresse !

Louez le Seigneur, tous les peuples,
fêtez-le tous les pays !

Son amour envers nous s'est montré le plus fort;
éternelle est la fidélité du Seigneur !

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là, tandis qu'il faisait route vers Jérusalem, Jésus traversait villes et villages en enseignant. Quelqu'un lui demanda : "Seigneur, n'y a-t-il que peu de gens qui soient sauvés ?" Jésus leur dit : "Efforcez-vous d'entrer par la porte étroite car, je vous le déclare, beaucoup chercheront à entrer et n'y parviendront pas. Lorsque le maître de maison se sera levé pour fermer la porte, si vous, du dehors, vous vous mettez à frapper à la porte en disant : "Seigneur, ouvre-nous", il vous répondra : "Je ne sais pas d'où vous êtes." Alors vous vous mettrez à dire : "Nous avons mangé et bu en ta présence et tu as enseigné sur nos places." Il vous répondra : "Je ne sais pas d'où vous êtes. Eloignez-vous de moi, vous qui commettez l'injustice." Là, il y aura des pleurs et des grincements de dents, quand vous verrez Abraham, Isaac et Jacob, et tous les prophètes dans le royaume de Dieu, et que vous-mêmes, vous serez jetés dehors. Alors on viendra de l'orient et de l'occident, du nord et du midi, prendre place au festin dans le royaume de Dieu. Oui, il y a des derniers qui seront premiers et des premiers qui seront derniers."

"Quand 2 ou 3 sont réunis en mon Nom, Je suis là au milieu d'eux" Matthieu 18,20

SAMEDI 23 AOÛT : 18H St-Paul : Messe dominicale anticipée ou Liturgie de la Sainte Parole

DIMANCHE 24 AOÛT 10H30 Les Vans : Messe dominicale ou Liturgie de la Sainte Parole

MARDI 26 AOÛT 17H : réunion de l'Equipe Pastorale Paroissiale

MERCREDI 27 AOÛT Chambonas 15H : messe suivie d'un goûter - St Paul 17H : Lecture et méditation de la Parole du jour et/ou prière du chapelet (salle paroissiale à côté de l'église)

JEUDI 28 AOÛT Les Vans 17H : Adoration du Saint-Sacrement et/ou chapelet

SAMEDI 30 AOÛT : 18H St-Paul : Messe dominicale anticipée ou Liturgie de la Sainte Parole

DIMANCHE 31 AOÛT 10H30 Les Vans : Messe dominicale ou Liturgie de la Sainte Parole

Intention universelle du Saint-Père pour le mois d'août :

Prions pour que les sociétés où la cohabitation est difficile ne succombent pas à la tentation de l'affrontement pour des motifs ethniques, politiques, religieux ou idéologiques

MOT DU PERE CHRISTIAN LORS DE LA REMISE DE MEDAILLE LE DIMANCHE 17 AOÛT 2025

Monseigneur, Père Evêque,

Vous allez dire la reconnaissance du diocèse à des fidèles qui ont accompli une mission au sein de la paroisse.

La reconnaissance du diocèse va bien sûr à toutes les fidèles de nos 23 villages qui, d'une manière ou d'une autre, ont donné ou donnent une âme à leurs villages pour qu'ils soient signes d'une autre Présence. Leur témoignage et leur mission sont essentielles dans l'annonce de l'Evangile.

Notre merci aujourd'hui, après consultation de l'Equipe d'Animation Paroissiale, se porte sur 4 fidèles qui dans le passé ont rempli la mission de notaires paroissiaux, mission vécue très discrètement dans la poussière des registres de la paroisse. Il s'agit de Monique PERRUSSEL, Jeanine BOISSIN, Roger MOUTET, Michel RANCHIN. Deux de ces fidèles sont absents pour raisons de santé.

Reconnaître leur travail accompli très humblement est aussi **un appel pour leur trouver des successeurs.**

Notre attention se porte aussi sur deux autres fidèles qui, depuis bien longtemps, ont œuvré de dimanches en dimanches, et en semaine, pour entretenir nos églises de Saint Paul et de Les Vans, là où se réunissent habituellement les fidèles pour la Messe dominicale. A tout moment sur le pont pour permettre au Peuple de Dieu et à tant d'autres passants d'y trouver un climat propice au recueillement et à la prière. Il s'agit de Annick MARTINEZ et Simone ROBERT.

Pour remplir cette mission, **il faut aussi que se lèvent des volontaires bénévoles.**

La reconnaissance du diocèse n'est ni la légion d'honneur ni l'ordre national du mérite. **C'est, humblement et simplement, un merci qui va à tellement des nôtres, dans les villages de chez nous.**

Merci, Père Evêque de transmettre à tous le merci du diocèse, et parmi eux à ceux qui vont s'avancer maintenant. Eux aussi, tous, ont permis à notre paroisse d'être chaque jour un peu plus le Corps du Christ.

La visite à Banne

Une quinzaine de personnes de Banne, Berrias et Saint-Paul se sont retrouvées à Banne, ce mercredi 20 septembre, pour l'au revoir du père Christian.

Le père Jo Charraix a fait à tous la surprise de sa présence. Après la messe, priante et gaie, tous se sont retrouvés à la mairie pour un goûter digne de cette occasion : salade de fruits, biscuits, tarte, gâteaux à profusion. Merci à tous !



LES CINQ SENS (article du Père Bernard Hubler, prêtre salésien, 1940-2014)

Ne faut-il pas s'arrêter de temps en temps aux fonctions constitutives du monde animal et donc de l'être humain. Par exemple les cinq sens : la vue, le goût, le toucher, l'odorat, l'ouïe.

Voici une invitation à réfléchir sur les organes de nos cinq sens : les yeux, la bouche, les mains, le nez, les oreilles.

LES YEUX

Il a les yeux écarquillés fixés sur l'écran. Pour son travail ou pour ses loisirs.

Des yeux qui impriment sur leur rétine tant de formes et tant de couleurs. Parfois, il ferme les paupières. Comme on baisse un rideau pour contempler dans l'intimité, toutes les images captées qui le fascinent et le façonnent.



Les yeux projettent le regard de l'homme : regard d'amour et de tendresse, regard de colère ou de haine, regard étonné, clins d'œil complices. Le regard est langage et relation. Il prend naissance au fond intérieur. Le renard dit au « Petit Prince. » « On ne voit bien qu'avec le cœur, l'essentiel est invisible pour les yeux ! »

Ouvre mes yeux, Seigneur, aux merveilles de ton amour !



LA BOUCHE

Lorsqu'on dit à l'enfant : « Tais-toi et mange ! » On désigne deux fonctions vitales de la bouche : la réception de la nourriture pour le corps et l'émergence de la parole libérée.

Nourriture partagée autour de la table familiale, papilles gustatives qui au menu se régale et apprécient les mets finement cuisinés. Repas convivial qui entretient l'amitié.

Parole libérée qui s'échappe de la bouche en phrases harmonieuses d'une chanson.

En mots de pardon ou de consolation. Parole engagée dénonçant les injustices.

Bouche bée d'émerveillement et d'admiration, bouche grande ouverte criant la souffrance, bouche fermée, à la mâchoire crispée, pour contenir la douleur ou le chagrin.

La parole s'échappe de la bouche en multiples faisceaux sonores, comme un feu d'artifice multicolore.

Seigneur, que ma bouche chante tes louanges !



LES MAINS

Quel instrument merveilleux que la main de l'homme. Le robot le plus sophistiqué ne remplacera jamais la main du sculpteur qui taille la pierre, ni celle du potier qui façonne la terre.

La machine a remplacé celle du semeur qui répandait les grains de blé. Et celle du boulanger qui pétrissait la pâte. Mais elle ne remplacera jamais la main qui prodigue la caresse, celle qui serre une autre main pour sceller une promesse, la main qui relève le blessé, la main agile du chirurgien.

Mains tendues appelant au secours, poings fermés brandissant la révolte, mains levées pour la prière, mains jointes sur un corps souffrant.

Fines ou calleuses, elles sont précieuses pour continuer l'œuvre du Créateur en semant à tout vent l'amour et la vie.

Seigneur, tends à l'humanité ta main secourable !



LE NEZ

Quel bonheur de pouvoir respirer à pleins poumons les senteurs de la terre, le parfum des fleurs, le thym et le romarin, l'arôme du café, le fumet de plats succulents.

Mais notre nez, hélas, respire aussi les gaz d'échappement, la puanteur des usines chimiques, l'air et l'eau pollués d'ordures et de pesticides.

Le nez est devenu le symbole du flair, de la perspicacité et du discernement. On apprécie quand quelqu'un "sent" les choses, ce qu'il faut dire et faire au bon moment.

Au fil des siècles, le nez a inspiré des écrivains, il est l'objet de soins esthétiques de chirurgiens. Le nez se casse, prend des coups, se mène par le bout. Par le nez, la vie peut devenir une respiration parfumée.

Seigneur, que ma prière monte vers toi, comme l'arôme de l'encens.



LES OREILLES

Pauvres oreilles de l'homme moderne. Vos tympans sont saturés de décibels, prisonniers des « portables » et des « baladeurs », bombardés du boucan des grandes villes, assaillis de toutes sortes de cris et de bruits.

Vous n'avez pas été créées pour cela. Vous êtes faites pour écouter. Ecouter un chef d'œuvre musical, un ensemble instrumental,

l'orchestration d'une belle chanson. Un mot d'amour chuchoté, le murmure du vent dans le feuillage, le chant des oiseaux au lever du jour.

Oreilles attentives aux détresses humaines, à l'histoire d'une vie racontée en joies et peines.

Oreilles un peu sourdes de l'âge avancé, mais qui gardent le souvenir des mots d'amitié.

Seigneur, prête ton oreille à la prière de tes enfants.

23 et 24 Août 2025 – 21[°] Dimanche du temps Ordinaire
Tous sont invités ... mais il faudra passer par la porte étroite

Entrée : ® Nous sommes le Corps du Christ, chacun de nous est un membre de ce Corps. Chacun reçoit la grâce de l'Esprit pour le bien du Corps entier (bis)

Dieu nous a tous appelés des ténèbres à sa Lumière, pour former un seul Corps baptisé dans l'Esprit. Dieu nous a tous appelés à l'amour et au pardon, pour former ... ®

Dieu nous a tous appelés à la paix que donne sa grâce, pour former ... Dieu nous a tous appelés sous la Croix de Jésus-Christ, pour former ... ®

Prière pénitentielle :

De ton peuple rassemblé par ta Parole, **Seigneur prends pitié. (bis)**

De ton peuple sanctifié par ton Esprit, **O Christ prends pitié. (bis)**

De ton peuple racheté par ton sang, **Seigneur prends pitié. (bis)**

Gloria : ® Gloire à Dieu dans le ciel, grande paix sur la terre (bis)

Nous te louons, nous te bénissons, nous t'adorons. Nous te glorifions, nous te rendons grâce pour ton immense gloire ! ®

Seigneur Dieu, le Roi du ciel, le Père tout-puissant ! Seigneur Dieu, Agneau de Dieu, le Fils du Père ! ®

Le seul Saint, le seul Seigneur, le seul Très-Haut, Jésus-Christ, avec l'Esprit dans la gloire du Père ! ®

Psaume : Allez vers le Seigneur parmi les chants d'allégresse ! (Les strophes du psaume sont lues par tous et sont au recto de la feuille)

Acclamation : Alléluia (x7)

Prière universelle : Entends nos prières, entend nos voix. Entends nos prières monter vers Toi.

Pendant la quête : ® Les mains ouvertes devant Toi, Seigneur, pour t'offrir le monde. Les mains ouvertes devant Toi, Seigneur, notre joie est profonde.

Garde-nous tout petits devant ta Face; simples et purs comme un ruisseau. Garde-nous tout petits devant nos frères et disponibles comme une eau. ®

Garde-nous tout petits devant ta Face, brûlants d'amour et pleins de joie ! Garde-nous tout petits parmi nos frères, simples chemins devant leur pas. ®

Sanctus : Saint le Très-Haut, Saint le Vivant, Saint le Seigneur de l'univers ! (bis)

Gloire à Toi dans le ciel et sur la terre, gloire à Toi, hosanna, notre Dieu ! ®

Agnus : La paix soit avec vous, la paix de Jésus-Christ. La paix soit entre nous, la paix de son Esprit.

Agneau de Dieu qui enlèves les péchés du monde, prends pitié de nous. (bis)

Agneau de Dieu qui enlèves les péchés du monde, donne-nous la paix (bis)

Communion : ® Pain rompu pour un monde nouveau, gloire à Toi, Jésus-Christ ! Pain de Dieu, viens ouvrir nos tombeaux : fais-nous vivre de l'Esprit.

Tu as donné ton corps pour la vie du monde. Tu as offert ta mort pour la paix du monde. ®

Tu as rompu le pain qui restaure l'homme : à tous ceux qui ont faim s'ouvre ton Royaume. ®

Ton Corps est un levain de Vie éternelle. Tu sèmes dans nos mains ta Bonne Nouvelle. ®

Ton Corps brisé unit le ciel à la terre : Dieu nous promet la Vie en ce grand mystère. ®

Nous proclamons ta mort pour que vive l'homme. Seigneur ressuscité, vienne ton Royaume !

Envoi : De tout temps sur la terre, des hommes se sont levés, l'espérance en bandoulière, épris de fraternité.

® Au cœur du monde pour un monde du cœur. Au cœur du monde pour un monde meilleur. Pour l'amitié qui fait grandir la paix, au cœur du monde, il est temps d'aimer. Ensemble sur cette terre, ensemble vivons en frères, ensemble au cœur du monde, là où Dieu nous a envoyés.

Apprentis de l'amour, artisans des p'tits bonheurs, dans nos vies jour après jour, Jésus enchanter nos coeurs. ®

POUR PREPARER DIMANCHE PROCHAIN

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

Un jour de sabbat, Jésus était entré dans la maison d'un chef des pharisiens pour y prendre son repas, et ces derniers l'observaient. Jésus dit une parabole aux invités lorsqu'il remarqua comment ils choisissaient les premières places, et il leur dit : "Quand quelqu'un t'invite à des noces, ne va pas t'installer à la première place, de peur qu'il ait invité un autre plus considéré que toi. Aloes, celui qui vous a invités, toi et lui, viendra te dire : "Cède-lui ta place"; et, à ce moment, tu iras, plein de honte, prendre la dernière place. Au contraire, quand tu es invité, va te mettre à la dernière place. Alors, quand viendra celui qui t'a invité, il te dira : "Mon ami, avance plus haut", et ce sera pour toi un honneur aux yeux de tous ceux qui seront à la table avec toi. En effet, quiconque s'élève sera abaissé; et qui s'abaisse sera élevé."

Jésus disait aussi à celui qui l'avait invité : "Quand tu donnes un déjeuner ou un dîner, n'invite pas tes amis, ni tes frères, ni tes parents, ni riches voisins; sinon, eux aussi te rendraient l'invitation et ce serait pour toi un don en retour. Au contraire, quand tu donnes une réception, invite des pauvres, des estropiés, des boiteux, des aveugles; heureux seras-tu parce qu'ils n'ont rien à te donner en retour : cela te sera rendu à la résurrection des justes."